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На снимке, опубликованном в газете, вы видите бригадира с конвейера отделки 
санкабин цеха № 9 завода ЖБИ им. Ленинского комсомола М. Ю. Ахметова и строи
теля В. М. Полевщикова (слева).

Фото В. Калимасова.

* Качество — забота общая

ПРЕВРАТИЛИСЬ В РЕМОНТНИКОВ

* Решения XXVI съезда КПСС — в жизнь!

ЭФФЕКТИВНОСТЬ 
ДОМОСТРОЕНИЯ- 
В НАШИХ РУКАХ

Коллектив нашей брига
ды уже несколько раз воз
вращается на один и тот 
же объект — здание уп
равлений, который стал для 
нас просто каким-то пере
сыльным пунктом. И ска
зать, что дел здесь хвата
ет, нельзя, и заявить, что 
нет их, тоже будет неправ
дой.

От такой работы, когда 
постоянно приходится де
лать ремонты (из-за частых 
изменений проекта) хоро
шего качества, как ни ста
райся, не выйдет. Только 
оштукатурим какую-нибудь 
кирпичную перегородку, а 
ее на следующий день на
ши же каменщики сломают. 
Так, мы бригадой в 15 че
ловек ходим и занимаемся 
ремонтом: тут подделаем, 
там подмажем. И ни тебе 
производительности, ни 
удовлетворения от своего 
труда, ни качества.

Немало горьких слов хо
чется высказать и в адрес 
монтажников бригады В. А. 
Соломенна из СУ-28, кото
рая возвела стены здания. 
Дело в том, что кирпичные 
перегородки, выложенные 
монтажниками, очень уж 
неровные. Чтобы поверхно
сти стали гладкими, прихо
дится накладывать на такие 
стены слой раствора санти
метра три-четыре. То же 
самое касается и мест 
примыканий двух панелей. 
Разве нельзя постараться и 
установить их ровно, чтобы 
одна не выпирала из-за 
другой, и чтобы нам не 
приходилось выравнивать 
их раствором.

И дело это вовсе не та
кое простое, как кажется. 
Ведь от небрежности в ра

боте одних коллективов на 
стройплощадке зависит ка
чество других. На стройке 
все взаимосвязано. К тому 
же и перерасход раствора 
получается.

Качество штукатурных ра
бот во многом зависит от 
того, каким раствором мы 
трудимся. Если в нем круп
ный песок, то затирать сте
ны очень не просто.

И еще. После монтажни
ков обычно остается нема
ло мусора и различных не
доделок. Там арматура не 
обрезана, тут не отдолбле- 
ны и не убраны наплывы 
бетона (особенно у верти
кальных стыков).

Сегодня мы штукатурили 
кирпичные стены. Мастер 
остался доволен. Получи
лось красиво и ровно. При
меняли при производстве 
штукатурных работ зати
рочные машинки, что очень 
удобно и намного облегча
ет труд. Но опять же осо
бой радости от добросове
стно выполненного дела 
нет, так как здесь не про
биты отверстия под элек
трику. Электрики ходили 
по комнатам, но не могли 
их пробить, потому что им 
сказали: «Не спешите. Есть 
изменения в проекте». А 
нам и после них, и после 
работников Промвентиля- 
ции, которые также здесь 
к своим делам еще не при
ступали, вновь придется 
делать ремонт.

Сказывается на качестве 
и отсутствие на рабочем 
месте средств малой меха
низации. Мы забыли, напри
мер, когда на домах наше
го управления поднимали 
ящики лебедкой. Работали 
на 5-этажном доме овоще- 

совхоза в прошлом году у 
СУ-13, так все удивлялись, 
что здесь даже на таком ма
лоэтажном доме не обхо
дятся без подъемных 
средств. Это ли не забота 
руководства о подчинен
ных.

* И, наконец, качество — 
это обязательно хороший 
инструмент. Плохим полу
терком или теркой, сколько 
ни старайся, хорошо стену 
не затрешь. А тут еще 
даже и ведер не хватает.

В заключение хочется 
сказать о новой серии. По
работав на одном таком 
доме на Уралмаше, мы 
устали, наверное, больше, 
чем если бы сделали три 
дома старой серии. В об
щем, серия недоработан
ная. Очень большой объем 
здесь штукатурных работ. 
На панелях сделаны какие- 
то штрабы (непонятно для 
чего), которые приходится 
постоянно затирать, затра
чивая немало сил и раст
вора.

Качество — это все, что 
мы делаем, и забота о нем 
должна быть общей. По
этому необходимо, чтобы 
в ответе за него были и 
проектировщики, и руково
дители стройуправлений, и 
поставщики наши, и субпод
рядчики, а не только одни 
мы, конкретные исполни
тели отделочных работ.

Г. КУЛИКОВА, 
Р. МИШИНА, 

Г. НАЙДЫШИНА,
Л. УТЕВА, 

штукатуры комсомоль
ско-молодежной 

бригады коммунисти
ческого труда СУ-15.

17 июля состоялся третий пленум Свердлов
ского горкома КПСС, на котором обсуждался 
вопрос «О задачах городской партийной организа
ции по повышению эффективности капитального 
строительства в соответствии с решениями XXVI 
съезда КПСС». С докладом выступил первый сек
ретарь горкома КПСС В. М. МАНЮХИН.

На пленуме выступил бригадир монтажников 
СУ-28 Свердловского домостроительного комби
ната Е. С. ПАЛЕВ.

Все вы хорошо знае
те, что наша партия и 
правительство уделяют 
большое внимание во
просам благосостояния 
советского народа и, в 
частности, жилищному 
строительству. Доста
точно сказать, что на 
XXVI съезде партии 
речь шла о дальнейшем. 
улучшении жилищных 
условий рабочего чело
века, повышении ком
фортабельности жилищ 
и уровня благоустрой
ства. 530—540 миллио
нов квадратных метров 
жилья вот тот ру
беж, который постави
ла партия нам, строи
телям, . на одиннадца
тую пятилетку.

Облик индустриаль
ного Свердловска, с 
гордостью скажу, во 
многом зависит от мно
готысячного коллекти
ва Свердловского до
мостроительного ком
бината. ведь подавля
ющее большинство жи
лья, а также магазинов 
и других объектов соц
культбыта возводится 
нами.

В прошедшем пяти
летии комбинатом бы
ло построено и введе
но в эксплуатацию один 
миллион 804 тысячи 
квадратных метров по
лезной площади’жилья, 
что на 283 тысячи 
квадратных метров вы
ше, чем по плану пяти
летки, а также большое 
количество детских уч- 
реждений, школ, торго- 
во-бытовых зданий и 
других объектов соц 
культбыта.

Свердловчане по до
стоинству оценили ра
боту комбината по эсте
тическому уровню мик
рорайонов. Красивые 
фасады жилых зданий, 
оригинальная застро
енная планировка й дру
гие архитектурно-строи
тельные решения при
дают микрорайонам 

Академический. 
Парковый и Сорти
ровочный неповтори
мость и художествен 
ную выразительность.

Результаты за пер
вое полугодие нынеш
него года у нас такие: 
план по генподряду вы
полнен на 103,9 про
цента, собственными 
силами — на 100,9 
процента. Было смон
тировано 412 условных 
этажей. Это рекордная 
цифра за полугодие, 
причем 85 этажей из 
них смонтированы в но
вой серии.

В последнее время я 
внимательно слежу 'за 
городской и областной 
печатью. О чем пишут 
люди в газеты? Пишут 
о том, что мы научи
лись строить быстро, 
научились строить кра
сиво, но нас справедли
во упрекают за низкое 
качество домострое
ния, за наше отстава
ние по благоустройству.

Что же, замечания, 
критика в наш адрес 
справедливы, но давай
те и мы глубже и прин
ципиальнее посмотрим, 
почему мы так отстаем 
с качеством наших до
мов?

За качество . приня
то ругать строителей. 
Что ж, верно, это мы 
•сдаем дома. Новосел 
не знает, и ему нет де
ла до того, что у домо
строительного комби
ната наберется с деся
ток смежников, от 'ко
торых мы полностью за
висим, и которые, к 
сожалению, дают нам 
львиную долю брака.

Косяком идут жало
бы на полы — а мы 
зависим от деревооб
рабатывающего заво
да треста «Стройде- 
таль-70», люди недо
вольны внутренними 
перегородками — а они 
поступают с завода 

гипсовых изделий и так 
далее.

Партийная организа
ция комбината работа
ет со смежниками. В 
конце прошлого года 
партком провел совме
стное заседание с парт
комом треста «Строй
механизация-2», с парт
бюро автобазы № 1 
треста «Свердловск- 
стройтранс», на кото
рых была сделана по
пытка скоординировать 
усилия партийных и 
хозяйственных руково
дителей воех подразде
лений и рангов. Были 
выявлены взаимные 
претензии, намечены 
общие цели.

В апреле этого года 
партийный актив и ру
ководители ДСК выез
жали на завод гипсовых 
изделий. Было проведе
но совместное расши
ренное заседание парт
кома, принято поста
новление.

Я выступал на этом 
заседании и прямо, по- 
рабочему, высказал ру
ководителям гипсового 
завода свои претензии. 
А в результате?

Сейчас моя бригада 
ведет монтаж дома 
№ 136 в микрорайо
не Комсомольский. К 
нашему общему сожале
нию, качество гипсовых 
перегородок осталось 
на прежнем уровне.. 
Членам моей бригады 
по-прежнему приходит
ся просверливать от
верстия под розетки, 
делать штрабы, проби
вать топором проемы. 
Так когда же, наконец, 
коллектив завода, где. 
каю нам сказали, внед
рена комплексная си
стема управления каче
ством продукции, будет 
не на бумаге, а на 
практике поставлять 
на строительные объек
ты гипсовые перегород
ки высокого качества?

Будем самокритич
ны: многое, но не все 
зависит от наших смеж
ников. Есть и собствен
ные упущения.

Нынешний год — 
год трудный для наше
го комбината. Я вижу 
три основные трудно
сти в нашей работе.

Первая. Небывалая 
разбросанность объек
тов. Кольцово, Юго-За-

(Окончание 
на 3 стр.).
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Состоялось открытое партийное собрание парт

организации комбината, которое обсудило вопрос 
«О ЗАДАЧАХ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 
ПО УКРЕПЛЕНИЮ ТРУДОВОЙ ДИСЦИПЛИ
НЫ И УМЕНЬШЕНИЮ ПОТЕРЬ РАБОЧЕГО 
ВРЕМЕНИ». С докладом выступил заместитель 
начальника комбината М. А. КОЛЬЦОВ.

В прениях по докладу выступили: начальник 
СУ-1 В В. МАРЧУК, главный инженер СУ-20 
И. А. ПЕХОВ, председатель завкома завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола П. А. ГРАБИЛОВ, 
бригадир монтажников СУ-27 С. Г. УЛИТИН, на
чальник участка малой механизации Г. К. БА

РЫШНИКОВ, начальник СУ-29 В. А. ГОЛО
ВИН, секретарь комсомольской организации 
СУ-15 Л. Н. ЛЕВАНОВА, начальник комбината 
А. К. ЕЖОВ.

В работе собрания приняли участие инструк
тор Кировского РК КПСС Р. Д. БУНЕЕВА и за
меститель начальника отдела Главсредуралстроя 
Е И. НЕЧАЕВ.

Собрание приняло соответствующее постанов
ление.

Сегодня мы публикуем доклад и некоторые 
выступления (в сокращении).

Из выступлений в прениях

Из доклада заместителя начальника
Говоря об условиях 

претворения в жизнь при
нятых XXVI съездом ре
шений, товарищ Л. И. 
Брежнев отметил: «Что 
для этого требуется? В 
первую очередь — высо
кое чувство ответствен
ности и твердая, дейст
вительно коммунистиче
ская, сознательная дис
циплина». И прежде все
го речь на съезде шла об 
ответственности за вы
полнение государствен
ных планов. В этих ука
заниях партийный ко
митет, администрация 
комбината видят надеж
ный ориентир, позволя
ющий в нужном направ
лении вести всю органи
заторскую и политиче
скую работу.

В целях выполнения 
постановлений ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР 
«О мерах по дальнейше
му улучшению подготов
ки квалифицированных 
кадров и закреплению их 
в строительстве» и «О 
дальнейшем укреплении 
трудовой дисциплины и 
сокращении текучести ка
дров в народном хозяй
стве» в комбинате разра
ботаны мероприятия на 
1979—1985 годы и про
ведена необходимая орга
низационная работа по их 
выполнению. Было орга
низовано всестороннее 
обсуждение постановле
ний на партийных, комсо
мольских, рабочих со
браниях, в системе поли
тической и экономиче
ской учебы.

Определены основные 
направления в работе ком
бината по закреплению 
кадров И укреплению тру
довой дисциплины: это 
улучшение организации 
строительного производ
ства, внедрение передо
вых методов производ
ства, снижение тяжело
го физического труда, 
улучшение состояния бы
товых помещений для 
строителей на объектах, 
организация питания, 
комплексное решение со
циально - бытовых вопро.- 
сов, укрепление трудовой 
дисциплины и обществен
ного порядка.

Вопросы закрепления 
кадров и укрепления тру
довой дисциплины на
ходятся под постоянным 
контролем администрации 
и парткома комбината. 
На 1 июля численный со
став рабочих комбината 
составляет 4642 человека. 
Количество рабочих, в 
сравнении с этим же пе
риодом 1980 года, увели
чилось на 74 человека, в 
том числе строителей — 
на 28 человек. Но увели
чилась и текучесть кад
ров на 1,2 процента.

Не проявляют заботы о 
закреплении' рабочих кад
ров в строительном уп
равлении № 15, вде за 
первое полугодие уволи
лось 46 человек, в том 
числе по собственному 
желанию — 23 человека, 
текучесть составила 6,6 
процента. Еще хуже об

стоит дело в СУ-29: за 
первое полугодие уволи
лось 60 человек, из них 
за прогулы и пьянство 
уволено 18 человек, а те
кучесть рабочих кадров 
подскочила до 12,5 про
цента, что в 2,5 раза 
больше средней по комби
нату.

План социального раз
вития коллектива ДСК 
предусматривает широкий 
круг мероприятий по 
улучшению бытовых ус
ловий на производстве.

В настоящее время 
все бригады обеспечены 
бытовыми помещениями, 
в СУ-20 есть бытовой го
родок. Хорошие бытовки 
в СУ-20, СУ-27, СУ-28. 
Не все бытовые помеще
ния отремонтированы и 
не полностью укомплекто
ваны оборудованием в 
СУ-15 и СУ-29.

Проведена значитель
ная работа по улучшению 
жилищных условий тру
дящихся. За 10-ю пяти
летку введено в эксплуа
тацию 7 собственных жи
лых домов общей пло
щадью 34,8 тыс. м2, для 
детей строителей постро
ено три. детских комби
ната на 140 мест каж
дый. Несмотря на это, 
очередность на жилье не 
уменьшается.

Наибольшую потреб
ность в улучшении жи
лищных условий испы
тывают молодые рабочие, 
имеющие семью, поэтому 
и текучесть молодежи 
из-за неблагоприятных 
жилищных условий зна
чительно выше. Для удов
летворения потребности 
в жилье малосемейных в 
1981 году Или в начале 
1982 года предусмотрен 
ввод в эксплуатацию 16- 
этажного общежития в 
квартале улиц Фрунзе — 
Большакова. В 11-й пя
тилетке планом социаль
ного развития коллекти 
ва для улучшения жи
лищных условий тру
дящихся предусмотрено 
сдавать в эксплуатацию 
ежегодно до 20 тысяч 
квадратных метров жилья,

Однако в работе адми
нистрации, партийных, 
профсоюзных, комсо 
мольских организаций 
имеются серьезные не
достатки. Об этом свиде
тельствуют показатели 
работы коллектива за 
1 полугодие 1981 года. 
Основной показатель — 
план по вводу в эксплу
атацию жилья — не вы
полнен.

По данным годового 
отчета за 1980 год всего 
на строительно-монтаж
ных работах и в подсоб
ных производствах в це
лом по ДСК зафиксиро
ваны потери рабочего 
времени в результате про
гулов в количестве 613 
человеко-дней, что со
ставляет лишь 0,1 про
цента к отработанному 
времени. Однако наибо
лее ощутимыми нару
шениями трудовой дис
циплины являются каж
додневные массовые 
опоздания на работу и

комбината М. А.
преждевременные уходы 
с работы.

19 мая 1981 года на 
объектах СУ-20 и СУ-29 
было выявлено, что внут- 
рисменные потери рабо
чего времени составили 
до 70 процентов и боль
ше.

Однако основными ка
налами потерь рабочего 
времени являются нару
шения технологии про
изводства, некомплектная 
и несвоевременная по
ставка изделий КПД, сто» 
лярки и других материа
лов, поставка некачест
венных материалов и 
т. п. Общие непроизво
дительные затраты труда 
по этим причинам в 1980 
году составили 50,5 ты
сячи человеко-дней, или 
8,6 процента всего коли
чества отработанного вре
мени.

На 1981 год комбинату 
установлено задание по 
росту производительно
сти труда на строитель
но-монтажных работах и 
в подсобных производств 
вах в размере 10,3 про
цента. Таким образом, 
для выполнения этого за
дания аппарату управле
ния комбината, строи
тельным управлениям 
необходимо разработать 
и осуществить меры, 
обеспечивающие резкое 
сокращение фактов нару
шения принятой тех
нологии производства, 
некомплектной и несвое
временной поставки изде
лий КПД, столярки и 
других материалов.

Особо хочется остано
виться на исполнитель
ской дисциплине. За по
следнее время участились 
случаи, когда руководи
тели строительных управ
лений не считают нуж
ным выполнять приказы, 
распоряжения комбина
та. Систематически сры
ваются сроки сдачи фун
даментов , инженерных 
коммуникаций, благоуст
ройство. Особенно этим 
страдают руководители 
СУ-20 и СУ-29 товарищи 
Буцырин, Пехов, Голо
вин, Рывкин.

В целях укрепления 
трудовой дисциплины в 
подразделениях комбина 
та проводится опреде
ленная работа, однако у 
рас еще велики потери 
рабочего времени из-за 
прогулов, целосменных 
простоев и отпусков с 
разрешения администра
ции. Так, потеряно чело
веко-дней из-за прогулов: 
в 1979 г. — 1892, в 
1980 г. — 1547, за пер
вое полугодие 1981 го
да — 800 человеко-дней.

Из 299 человек, нару
шивших трудовую дис
циплину из-за пьянства, 
обсуждено в обществен
ных организациях и кол
лективах только 187 че
ловек, это говорит о том, 
что пьянство проходит 
без наказаний. Например, 
в СУ-29 из 17 нарушите
лей ни одного не обсуж
дали, в СУ-20 из 26 че
ловек обсуждено в об
щественных организа-

Кольцова
циях только 6, в СУ-15 
из 17 — 9 человек, в 
СУ-7 из 11 — 2 челове
ка. Такое формальное и 
беспринципное отноше
ние к нарушителям дис
циплины и общественного 
порядка со стороны руко 
водителей и обществен
ных организаций порож
дает безответственное от
ношение к своему пар
тийному и служебному 
Долгу.

Большим злом на про
изводстве является пьян
ство, оно, к сожалению, 
не уменьшается, а рас
тет. Если, за 1 полугодие 
1980 года нарушили тру 
довую дисциплину из-за 
пьянства 285 человек, то 
за этот же период 1981. 
года — 299 человек.

Для борьбы с наруши
телями трудовой дис
циплины и пьянством в 
каждом подразделении 
созданы советы по про
филактике правонаруше
ний, а на заводе создана 
комиссия по борьбе с 
пьянством и алкоголиз
мом под председательст
вом начальника отдела 
кадров Ю. В. Крылова. 
Работа советов по профи
лактике правонарушений 
пока еще не дает поло
жительных результатов.

В каждом подразделе
нии имеются обществен
ные отделы кадров. В 
1980 году рассмотрено 
314 заявлений на уволь
нение, из них 46 человек 
взяли заявления обратно. 
Работают и товарищеские 
суды, за 1980 год рас
смотрено. 63 дела. А вот 
за I полугодие 1981 го
да — только 3. Общест
венные отделы кадров и 
товарищеские суды рабо
тают еще - не в полную 
силу, не все заявления 
трудящихся, поданные на 
увольнение, рассматри
ваются своевременно; 
недостаточно проводит
ся профилактическая 
работа товарищеских 
судов по предотвраще
нию нарушений трудо 
вой дисциплины и. обще
ственного порядка.

Слабо работают наши 
профсоюзные организа
ции. Собрания в брига
дах проводятся от слу
чая к случаю. Не все на
рушители трудовой дис
циплины и общественного 
порядка обсуждаются в 
коллективе.

Областной комитет 
КПСС принял решение о 
проведении в 1981 —82 го
дах областного общест
венного смотра укрепле
ния трудовой дисцип
лины и уменьшения по
терь рабочего времени. В 
комбинате издан соответ
ствующий приказ, раз
работано положение. 
Долг каждого руководи
теля, инженерно - тех
нического работника, 
служащего и рабочего — 
активно включиться в эту 
работу. Только при такой 
постановке вопроса кол
лектив комбината выпол
нит сложные задачи, сто
ящие перед нами в 11-й 
пятилетке.

— Для закрепления кад
ров, считает начальник 
СУ-1 В. В. МАРЧУК, — 
необходимо облегчить ус
ловия труда на отделочных 
работах, где в основном за
няты женщины. Мы много
го ждем от новой 141-й 
серии, но пока объем ра
бот у штукатуров не только 
не уменьшился, а, наобо
рот, увеличился. Необходи
мо все процессы, связан
ные с тяжелым ручным тру
дом, перенести в заводские 
условия.

По-прежнему страдает 
культура производства. До 
самой сдачи объекты ока
пывают со всех сторон. 
Женщинам приходится 
вручную носить на верхние 
этажи шпаклевку, машины 
таскаем по разбитым доро
гам бульдозером. Для того, 
чтобы исключить эти явле
ния, нужна качественная 
инженерная подготовка 
объектов.

Главный инженер СУ-20 
И. А. ПЕХОВ отметил, что 
есть много причин, мешаю
щих коллективу успешно 
выполнять план. Но' глав
ная, на его взгляд, — 
большие потери рабочего 
времени и простои меха
низмов,

— Плохо организована 
подготовка работы на уча
стках. Раствор и бетон то 
совсем не закажут, то, на
оборот, закажут, а фронт 
для укладки не подготов
лен. Есть вина и руководст
ва управления в том, что 
ослаблен контроль за со
ставлением заяво« и под
готовкой фронта работ. Не 
всегда правильно продуман 
также порядок заправки 
механизмов горюче-сма
зочными материалами.

Нарушения трудовой дис
циплины — очень тревож
ный фактор. Тем более, что 
прогул часто является 
следствием пьянки в ра
бочее время. Особенно 
плохо обстоит дело на уча
стках № 2 и № 3 (началь
ники товарищи Белых и 
Ширяев), в этих коллекти
вах ослаблена воспитатель
ная работа.

О практике работы с кад
рами на заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола рас
сказал председатель зав
кома П. Ф. ГРАБИЛОВ.

В целях координации ра
боты администрации и об
щественных организаций по 
предупреждению правона
рушений, укреплению трудо
вой дисциплины на заводе 
работает совет профилакти
ки, который в 1980 году 
провел 21 заседание, где 
разобрали 37 злостных на
рушителей трудовой дис
циплины. Одним из глав
ных рычагов воздействия 
на нарушителей трудовой 
дисциплины являются това
рищеские суды. В 1980 и 
первой половине 1981 года 
товарищеские суды активи
зировали свою работу. До
статочно сказать, что на за
седаниях в 1980 году было 
рассмотрено на 10 дел 
больше, чем в 1979 году, а 
в первой половине 1981 
года рассмотрено на 20 дел 
больше, чем в 1980 году.

На заводе каждый случай 
нарушения трудовой дис
циплины, общественного 
порядка или аморального 
поведения в быту рассмат
ривался на бригадных, 
сменных и общих собра
ниях, на заседаниях цехо
вых комитетов, на совмест
ных заседаниях завкома с 
советом профилактики, 
проводимые мероприятия 
позволили заводу в целом 
в 1980 году снизить число 
прогулов по сравнению с 
1979 годом на 25,2 процен
та, в первой половине 1981 

Все ной

года число прогулов сниже
но на 5,2 процента, право
нарушителей — на 37,3 
процента.

Однако как в работе об
щественных организаций, 
так и дирекции завода име
ется ряд недоработок и 
упущений. Мы считаем, 
что еще не все возможно
сти используются по вос
питанию кадров и закреп 
лению их на заводе, в ре
зультате мы имеем, на наш 
взгляд, большую текучесть 
кадров, которая составляет 
14,6 процента, и потерян
ных от прогулов без ува
жительных причин 544 че
ловеко-дня.

— Комсомольцы СУ-15 
не остались в стороне от 
проведения объявленного 
обкомом КПСС, облиспол
комом и обкомом ВЛКСМ 
смотра укрепления трудо
вой дисциплины и уменьше
ния потерь рабочего време
ни, — сказала на собра
нии секретарь комсомоль
ской организации СУ15 
Л. ЛЕВАНОВА. — «Про
жектористы» провели рей

ды — фотографии рабо
чего времени, выпустили по 
их итогам «молнии». При 
подведении итогов социа
листического соревнова
ния среди комсомольско- 
молодежных коллективов 
обязательно учитывается 
состояние трудовой дис
циплины.

Большое внимание воспи
тательной работе с моло
дежью, закреплению моло
дых строителей в управле
нии уделяет партийное бю
ро. Недавно, например, на 
партбюро заслушали воп
рос о работе с нарушителя
ми трудовой дисциплины.

Однако есть немало не
достатков, которые способ
ствуют текучести кадров. 
Это и плохие бытовые ус
ловия на стройке, когда да
же ремонт бытовки прев
ращается в проблему, и 
непродуманность в орга
низации обедов, и недо
статочное внимание к 
молодежи, проживающей в 
общежитиях.

Анализируя основные 
причины срыва выполнения 
плана сдачи объектов во 
втором квартале, начальник 
комбината А. К. ЕЖОВ 
также считает, что все бе
ды — от низкой исполни
тельской и трудовой дис
циплины, от безответствен
ного отношения некоторых 
руководителей к поручен
ному делу.

— Сегодня повышение 
ответственности и исполни
тельской дисциплины — 
это требование жизни. 
Иначе нам не выполнить 
своих задач.

Неутешительные итоги 
второго квартала были 
рассмотрены на заседании 
парткома. Ряд руководите
лей привлечены к партий
ной ответственности.

Намечены меры по обес
печению выполнения пла
на ввода объектов третье
го квартала (а сдать пред
стоит 123 тысячи квадрат
ных метров жилья). В пер
вую очередь будут усиле
ны управления нулевого 
цикла — техникой, людь
ми, ресурсами. Им окажут 
помощь в выполнении бла
гоустройства ряда объек
тов.

Сегодня задача партий- 
организации комбина

та — взять под контроль 
выполнение намеченных 
мер, обратить особое вни
мание на повышение трудо
вой и исполнительской 
дисциплины.
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пад, Пышма, Сортиров
ка, Парковый — где 
мы только не возводим 
дома. Это не может не 
отразиться на эффек
тивности работы.

Вторая и третья при
чины. взаимные. Это 
осуществление перехо
да на строительство но
вой, 141-й серии и в 
связи с этим не,прекра
щающаяся реконструк
ция производства на 
заводе ЖБИ имени 
Ленинского комсомола.

Понятно, переход на 
новую серию и рекон
струкция не могут не 
пройти безболезненно, 
но сколько же этот пе
реход будет продол
жаться?

Корда мы перешли 
на новую серию, члены 
бригады так определи
ли свои задачи: будет 
ритмичная поставка из
делий с завода, будет и 
норма выработки. На 
новой.серии мы работа
ем почти три месяца, а 
четкой поставки изде
лий не чувствуется, хо
тя монтируемый дом 
136 находится в пяти
стах метрах от завода. 
Члены бригады не си
дят без дела: если нет 
нужных изделий, мы 
занимаемся другим 'де
лом, но разве это пра
вильно? Это в корне 
неверно, как и то. что 
мы не должны нару
шать технологию мон
тажа дома.

Плохие поставки — 
одно. И пусть не оби
жаются заводчане, но 
ведь мы не имеем и 
полной заводской го
товности изделий: слу
чается, что несущие 
панели поступают со 
смещением закладных 
деталей, лестничные 
марши приходят с око
пами ступеней, корот
кие плиты перекрытий 
не соответствуют тол
щине и т. д., и т. д.

Два месяца назад 
моя бригада вместе с 
бригадой монтажников 
под руководством Сер
гея Григорьевича (Ули- 
тина выступили с по
чином «Каждой брига
де — ритмичную рабо
ту, высокое качество и 
высокую культуру про
изводства!». Наши 
бригады обязались, сле
дуя этому почину, вый
ти на новый рубеж и 
по срокам, и по качест
ву монтажа.

Помимо нас еще две 
бригады ведут монтаж 
домов в новой серии. 
Сегодня в комбинате 
используется только 
три комплекта монтаж
ной оснастки 
« ВИЗ-9-141», создан
ной по проекту Сверд

* Новое в строительстве
Электромаг
нитный 
краскопульт 
Краскопульт, разрабо

танный Новосибирским 
электротехническим ин
ститутом, предназначен 
для окраски промышлен

ловского филиала ин
ститута «Иидустрой- 
проект» в производст
венном объединении 
«Сантехмонтаж» с по
мощью уралмашев-
цев. Это отличная ос
настка! Спасибо всем, 
кто ее создавал! Но я 
обращаюсь с просьбой 
к «Уралмашу» и «Сан- 
техмонтажу» ускорить 
изготовление новых 
комплектов и в ближай
шее время передать 
нам еще четыре комп
лекта, так как из-за не
хватки ее мы находим
ся на грани остановки 
монтажа.

Переход на новую, 
141-ю серию находится 
в полном разгаре. Од
нако серьезным тормо
зом в ее освоении, а 
значит и в эффектив
ности жилищного стро
ительства в городе, яв
ляется нехватка башен
ных кранов, и для но
вой серии комбинату 
требуется не менее 12 
башенных десятитон
ных кранов. Эту прось
бу я адресую руково
дителям Главсред- 
уралстроя.

Говоря об эффектив
ности строительства, 
нельзя не сказать о 
влиянии на нее и со
стояния трудовой дис
циплины. Не секрет, 
что в строительных ор
ганизациях случаются 
простои, прогулы, на
рушения распорядка 
дня. Та же неритмич
ная поставка изделий, 
отсутствие строймате
риалов могут повлечь 
за собой простой, а от
сюда пренебрежитель
ное отношение к делу, 
расхлябанность. В мо
ей бригаде, когда нет 
тех или иных изделий, 
найдется всем другая 
работа, но и это не де
ло: раз человек пришел 
на смену, он должен 
быть обеспечен и инст
рументом, и материала
ми, словом, на объектах 
Должна быть четкая 
организация труда. 
Разными могут быть 
причины, но у нас в 
комбинате за“ первый 
квартал этого года мы 
имеем 143 прогульщи
ка, а 68 человек побы
вали в медвытрезвите
ле. А ведь это тоже ре
зервы. Не случайно в 
1981 и 1982 годы в 
нашей области прово
дится об^щественный 
смотр-конкурс укрепле
ния трудовой дисципли
ны и уменьшения по
терь рабочего времени.

Объявленный смотр 
тесно переплетается с 
вышедшим на днях по
становлением ЦК КПСС 
и Совета Министров 
СССР «Об усилении 
работы по экономии и 
рациональному исполь

ных и бытовых зданий и 
сооружений в^дно-мело- 
выми и водно-известковы
ми растворами. Устрой
ство состоит из однокату
шечного электромагнит
ного привода возвратно- 
поступательного движе
ния, клапанной головки с 
диафрагмой, заключенной 
в корпусе, всасывающего 
и нагнетательного рукавов 
и ресивера.

Работа электромагнит

ного краскопульта осно
вана на принципе колеба
тельного движения диа
фрагмы, приводимой элек
тромагнитным двигателем. 
Управление работой элек
тромагнитного двигателя 
осуществляется от элек
тронного блока краско
пульта. Электромагнит
ный краскопульт может 
найти широкре примене
ние как насос для пере
качки и додачи воды,

зованию сырьевых, топ- 
ливно - энергетических 
и других материальных 
ресурсов».

Перед коллективом 
комбината на нынеш-, 
нюю пятилетку постав
лены ответственные за
дачи. Это безусловное 
выполнение плана вво
да жилья и дальнейший 
рост мощностей круп
нопанельного домо
строения до 720 тысяч 
квадратных метров жи
лья в год. Кстати, этот 
показатель выводит 
комбинат в число круп
нейших в стране. По
ставлены задачи по по
вышению уровня ком
фортабельности за счет 
перехода на новые се
рии — 141-СВ и 137С.

Но выполнение этих 
поставленных перед 
коллективом задач на
талкивается еще на две 
трудности,

Первая. Мы возвели 
прекрасный микро
район Парковый, за
канчиваем его заселе
ние, но работы по бла
гоустройству, точнее, 
по прокладке дорог, 
все еще не ведутся. 
Новоселы жалуются. 
Жалуются справедли
во. И тут, на мой 
взгляд, горисполком 
должен думать о забла
говременном планиро
вании и строительстве 
подъездных дорог к 
строящимся микрорай
онам. Уже сегодня ост
ро стоит вопрос о стро
ительстве дорог в мик
рорайоне Комсомоль- 
ский-2.

Второе. Самым сла
бым, самым «узким» 
местом нашего строи
тельного конвейера бы
ло и есть наличие «ну
лей» и инженерных 
сетей. Нет «нулей» — 
значит нет фронта ра
бот для монтажников. 
Еще в конце прошлой 
пятилетки появилась 
идея о создании ново» 
го, специализирован
ного управления, но 
она до сих пор не прет
ворена в жизнь. Наде
емся, что Главсред- 
уралстрой, наконец, 
уже в этом году решит 
этот вопрос.

Грандиозны масшта
бы одиннадцатой пяти
летки в строительстве. 
Большие и трудные за
дачи стоят перед кол
лективом комбината, 
но они реальны, они 
выполнимы при усло
вии четкой организации 
труда, вдумчивого и 
бережного отношения к 
своим обязанностям, 
при высокой ответст
венности каждого 
строителя за поручен
ное дело.

Е. ПАЛЕВ, 
бригадир мон

тажников СУ-28.

* 26 июля — День Кировского района

НАШ ОБЩИМ
Кировский район гото

вится 26 июля отметить 
День района. Этому собы
тию посвящаются общест
венно-политические и куль
турно-массовые мероприя
тия. К празднику района 
все промышленные пред
приятия готовят рапорты о 
трудовых достижениях.

Подготовка к праздно
ванию Дня района проходит 
в обстановке вдохновенно
го труда (рабочих, служа
щих, ученых по претворе
нию в жизнь исторических 
решений XXVI съезда 
КПСС.

Повышение благосостоя
ния трудящихся всегда бы
ло предметом особой за
боты партии. Но, оценивая 
достигнутое, XXVI съезд 
КПСС наметил новые рубе
жи и решения многих спе
циальных вопросов. Улуч
шится пенсионное обеспе
чение; увеличится госу
дарственная помощь семь
ям, имеющим детей; будут 
предоставлены дополни
тельные льготы участникам 
Великой Отечественной 
войны.

Особое внимание будет 
уделено более полному 
удовлетворению спроса на
селения на разнообразные 
товары и услуги.

В соответствии с (Про
граммой выпуск товаров 
культбыта в районе должен 
за пятилетку возрасти на 
65 процентов.

Гордясь достигнутым, 
следует сосредоточить вни
мание на трудностях, не
решенных проблемах. Не 
всех намеченных рубежей 
удалось достичь.

В последние годы пяти
летки в районе снизились 
темпы роста производства 
промышленной продукции. 
В 1980 году лишь 77 про
центов прироста объема 
производства получено за 
счет роста производитель
ности труда.

На ряде предприятий 
района нарушается соотно

для побелки помещений и 
других аналогичных ра
бот.

Более подробные све
дения о новшестве можно 
получить в Свердловском 
центре НТИ и пропаган
ды: г. Свердловск, ул. 
Малышева, 101. Телефон 
55-15-85.

Подготовил
В. КАИГОРОДОВ. 

шение темпов роста зар
платы и производительно
сти труда. Так, за 1980 год 
на семи предприятиях рай
она, в том числе на заводе 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола, металлоконструк
ций, Доме моделей зара
ботная плата росла бы
стрее производительности 
труда.

Руководители некоторых 
предприятий держат у себя 
сверхнормативное оборудо
вание, сырье, материалы. 
На мебельной фабрике 
«Авангард» норматив пре
вышен на 26 процентов, на 
Шарташском каменно-ще
беночном карьере — на 47 
процентов, на заводе ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла — на 56 (Процентов.

Трудовой подъем трудя
щихся района, их коммуни
стическая идейность нашли 
яркое выражение в массо
вом движении за высокую 
культуру и образцовый об
щественный порядок.

Это важное движение 
свердловчан, как известно, 
зародилось по инициативе 
депутатов Кировского рай
онного Совета, с которой 
они выступили в 1977 г.

Большую работу провели 
коллективы института техни
ческой эстетики, кафедры 
строительной архитектуры 
УПИ, архитектурного ин
ститута, Г ипромез, Пром- 
трансниипроект, Гипро- 
шахт. Вся работа осущест
влялась под непосредствен
ным контролем районного 
штаба во главе с первым 
секретарем РК КПСС.

В работу по реализации 
комплексного плана вклю
чились коллективы многих 
промышленных предприя
тий, научно-исследователь
ских организаций, вузов и 
техникумов. И если в 1977 
году таких организаций бы
ло 30, то к концу пятилетия 
непосредственное участие в 
этой работе принимало 87 
коллективов, а в текущем 
1981 году — уже 112.

Жилищный фонд — наше 
богатство, сохранность
его — основная задача 
эксплуатирующих организа
ций и всего населения. К 
этому обязывают докумен
ты V сессии десятого со
зыва Верховного Совета 
СССР.

Вопросы технической экс
плуатации жилых домов, 
состояния фасадов, дворо
вых территорий постоянно 
находятся в центре внима
ния партийных и советских 
органов, общественных ор
ганизаций. Большое место

* Правофланговые

пятилетки
В трудовой книжке 

скромной труженицы, удар
ника коммунистического 
труда Валентины Алексе
евны Петровой из бригады 
3. С. Волковой (СУ-1) — 
12 поощрений. Такие кадро
вые передовые рабочие, как 
Валентина Алексеевна (а в 
СУ-1 она трудится уже 20 
лет), составляют славу лю
бого коллектива.

На снимке: ветеран тру
да В. А. Петрова.

ДОЛГ 
они занимают в районном 
плане социального разви
тия. Развернуто социалисти
ческое соревнование за зва- 
ние «Дом образцового бы
та». Проводятся конкурсы 
на лучший квартал и луч
ший микрорайон.

За прошлую пятилетку в 
районе на содержание жи
лого фонда и администра
тивных зданий было израс
ходовано более 12 миллио
нов рублей, отремонтиро
вано 124 фасада, построено 
65 детских игровых площа
док, 12 хоккейных кортов, 
5 мини-стадионов.

Развивая инициативу де
путатов райсовета, коллек
тивы трудящихся с каждым 
годом наращивают объемы 
благоустроительных работ. 
Только за 1981 год на 
благоустройство будет за
трачено около трех мил
лионов рублей. И все эти 
средства привлечены с 
предприятий района.

Наиболее важными объ
ектами 1981 года являются: 
строительство Третьей оче
реди транспортной раз
вязки по ' ул. Блюхера — 
Шефская; строительство 
автодороги по ул. Свердло
вой-Новгородцевой в жи
лом массиве «Комсомоль
ский», окончание строи
тельства дороги по ул. 
Сулимова; окончание ре
конструкции лютеранского 
кладбища; строительство 
водопровода в поселок 
Шарташ; окончание ре
конструкции ул. Гагарина; 
реконструкция ул. Акаде
мической, Комвузовской и 
т. д.

В текущем году заверше
ны работы по ул. Малыше
ва, и кировчане подарили 
городу Свердловску уже не 
улицу, а проспект Малыше
ва, от ул. Студенческой до 
ул. Восточной; закончена 
реконструкция ул. Перво
майской. Полным ходом 
идут работы на ул. Сули
мова, Академической, Ком
вузовской. Широким фрон
том начаты работы по ре
монту жилых домов и ад
министративных зданий.

Сейчас наиболее благо
приятная пора для развер
тывания работ на внешнем 
благоустройстве, и задача 
трудовых коллективов, все
го населения — справиться 
с намеченной программой 
первого года одиннадца
той пятилетки по наведе
нию чистоты и порядка на 
улицах, площадях, внутри 
квартала, во дворах.
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* Расскажу о хорошем человеке

ЕЕ БОГАТСТВО

=

Людей, беззаветно, 
всей душой преданных 
делу, которое стало 
для них призванием и 
самой большой удачей 
в жизни, не так уж 
много. Так вот, Раиса 
Демидова как раз и 
принадлежит к их чис
лу. Ее богатство — это 
и тяжелый труд масса
жиста, приносящий ей 
удовлетворение, и доб-
рые, лучистые 
располагающая 
ка, участие,

глаза, 
улыб- 

желание

=

=

понять другого челове
ка, и руки, сильные, 
натруженные руки, ко
торыми также известны 
усталость и боль.

Как и перед всеми, 
когда-то перед ней сто
ял вопрос о профессии. 
И она выбрала медици
ну. После учебы Рая 
работала в областном 
лечебно - физкультур
ном диспансере Бере
зовской горбольницы 
методистом лечебной 
физкультуры. Ради ин
тереса познакомилась с 
массажем. Потом нача
ла этим делом серьезнс 
заниматься: читала кни
ги, учебники по .масса
жу, проверяла знания 
на практике. С этой же 
целью попросилась на 
курсы, которые помог
ли ей еще больше за-

ние, на мое всемогуще
ство. Каждый из них 
индивидуален. Для ме
ня, как для врача, 
очень важно найти с 
каждым контакт, и не 
просто отвести время, 
а принести этому чело
веку пользу, укрепить 
его веру в выздоровле
ние.

В небольшом каби
нете заводского здрав
пункта Раиса Дмитри
евна ведет прием. Ско
лько благодарных слов 
и добрых пожеланий 
сказано ей здесь и в 
профилактории. Те, 
кто хоть раз побывал на 
сеансе массажа у Раи
сы, говорят, что просто 
приятно приходить на 
прием; всегда ласковая 
и приветливая.

— Для массажиста, 
на мой взгляд, глав
ное — трудолюбие, са
мообладание, доброже
лательность. Порой ру
ки так устают, что ка
жется, нет сил больше 
массажировать, но про
должаешь сеанс, так 
как чувствуешь ответ-

1
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интересоваться 
жем.

— Люди

масса-

приходят

ственность перед 
кто на приеме,

тем, 
кто

I 
i

ко мне со своими бо-
лезненными ощущени
ями и надеждами на 
чудесное выздоровле-

ждет вызова в коридо
ре. Я люблю свою ра
боту не за то, что она 
всегда была и, видимо, 
будет в числе престиж
ных и благородных про
фессий, а зато, что она 
приносит мне радость, 
чувство необходимости 
людям.

Л. АКУЛИНИНА, 
рабкор.

В составе группы со
ветских туристов мне уда
лось побывать недавно 
в Италии. Мы посетили 
Рим, Флоренцию, Вене
цию.

Первые дни отдыха в 
этой удивительной сол
нечной стране мы прове
ли на берегу Адриатиче
ского моря в городе Ри
мини. Четыре дня жили 
в отеле. Отсюда совер
шили первую экскурсию в 
жемчужину Адриатики 
(как говорят итальянцы), 
да и не только, наверное, 
Адриатики, но и всего ми-

S

гйх городах, где мы по
бывали) так много статуй 
и рельефов, фресок и 
картин. Они украшают со
боры, городские ратуши, 
площади и дворцы.

Так, вдоль Большого 
канала города на гранди
озной - площади Святого 
Марка расположены изве
стный палаццо (дом-дво-
рец)
жи, скуола 
щественных

Вендрамин-Калерд-
(здание об-

ди Сан Марко,
собраний) 

знамени-
тый Дворец дожей с при
мыкающей к нему лест
ницей гигантов со стату-

на протяжении трехсот 
лет величайшие мастера 
живописи, ваяния, архи
тектуры от Джотто- до 
Микеланджело. О всеоб
щем преклонении перед 
выдающимися мастера
ми того времени свиде
тельствует тот факт, что 
гениев Леонардо да Вин
чи, Рафаэля, Микеланд
жело современники назы
вали божественными. 
Появление каждого вы
дающегося Художествен-
ного произведения 
вращалось в крупное 
щественное событие.

пре- 
об-

требуется миллион лир, 
операция на сердце стоит 
14 миллионов лир. Вещи 
в Италии намного дешев
ле продуктов.

Итальянки, добившись 
одинаковых прав с муж
чинами, ценой упорной 
борьбы находятся теперь 
в привилегированном по
ложении. Если женщина 
уходит с работы по бере 
менности или болезни,-за 
ней остается место на 
предприятии в течение 
трех лет. Уходит в де
крет — получает 100 про
центов в течение двух ме-

* Из дальних странствий возвратясь

ДВЕ НЕДЕЛИ В ЯШИН
ра, — сказочную 
цию.

От Римини мы 
на север шесть

Вене-

ехали 
часов

вдоль побережья по плат
ной автостраде, за кото
рую наш шофер Валенти
но заплатил предвари
тельно 25 тысяч лир 
(1000 лир соответствуют 
нашим 64 копейкам). Пе
реезжали мост через са
мую крупную в стране ре-

ями, церковь Санта Ма
рия деи Мираколи и т. д'.

Я назвала некоторые из 
известных всему миру 
сооружений, их строили, 
здесь жили и творили ве
ликие мастера Возрожде
ния Тициан, Джорджоне, 
Веррокьо (впечатляет его 
конная статуя кондотьера 
Коллеони), Тинторетто... 
О картинах венецианских 
живописцев невозмож-

Пройдя с улицы Уффи
ци и Палаццо Векьо к 
собору Санта Мария дель 
Фьоре, мы любовались на 
соборной площади скульп-
турными 
фасаде.

Особенно
лась группа

группами на

запомни- 
«Юдифь и

Олоферн» Донателло на
площади Синьории, 
же скульптуры во

его 
Фло-

ку По (670 километров), но рассказать словами, их 
нужно видеть. Только увиДо Венеции с берега до

бирались на небольшом 
пароходике.

И вот в лучах яркого
солнца перед нами 
ник плывущий по

воз- 
воде

белый чудо-город. В эпо
ху Возрождения (в XIV— 
XVII веках) бурно разви-

дев, словно живых, пре
красных богинь Тициана 
и Тинторетто (художни
ки писали, в основном, на 
библейские и античные 
сюжеты), можно понять 
и оценить силу воздейст-

вающиеся 
ческие

капиталисти-
города

(Рим, Флоренция,
Италии 

Вене-
ция, Генуя, Пиза), сорев
нуясь друг с другом, ук-

вия искусства
В Венеции 

ны на улице, 
очень жарко.

на людей, 
все магази- 

Было бы 
но вода в

рентийском соборе. Кро
ме Донателло, в столице 
Тоскании жили и .работа
ли Брунеллески, Бенве
нуто Челлини (прекрас
на его статуя Персея), 
Микеланджело и другие 
мастера. В картинной га
лерее Уфицци (800 ком
нат) посетили залы Лео-
нардо (15 картин), Ра-

_ _ рашали храмы
7?iuiuuuiuiiuiiiiiiiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiuiiiiiiiiiii>iiiiujuiuii^ прекрасными

* На книжной полке

По предварительным заказам
Ежегодно издательства 

страны выпускают десятки 
тысяч новых книг. Особен
но велик поток обществен
но-политической и- науч
но-технической литературы.

Как же помочь покупате
лям выбрать именно ту, ко
торая нужна для .работы 
или учебы?

У нас в («Книготорге» су
ществует система пред
варительных заказов на 
издания по поступающим 
планам издательств.

Предварительные заказы 
принимаются как от (Пред
приятий, так и от индиви
дуальных покупателей на

общественно политиче-
скую, научно-техническую, 
сельскохозяйственную ли
тературу, политические 
плакаты и другие издания.

При знакомстве с изда
тельским .планом надо об
ращать самое серьезное 
внимание на книги под 
рубрикой «Малотиражные 
узкоспециальные издания». 
Эти книги поступят в мага
зины в количестве, соответ
ствующем принятым от по
купателей заказам.

С правилами приема и 
оформления предваритель
ных заказов .можно ознако
миться во всех книжных ма
газинах.

дениями и с 
Представители 
патрицианских 
из личного

и площади 
произве- 

к у с с т в а.
богатых 

родов как 
честолюбия

каналах смягчает жар.
Мужчины и женщины, за-
горелые до
очень 
ны.

подвижны,
черноты. 
, строй-

Представители силь-
ного пола ходят в фут
болках и шортах, женщи
ны в легких платьях са-

сяцев до родов и после, 
а остальные восемь меся
цев — 30 процентов.

На улицах и площадях 
много нищих и цыган. 
Спят прямо на асфальте,
попрошаиничают. 
безработных с 
образованием 
учителей), но не 
сантехников.

Много 
высшим 
(врачей, 
хватает 

электри-

и политического расчета, 
так и из стремления к 
полноте наслаждения сво
ими богатствами1 воздви
гали великолепные двор
цы, соборы, строили до
рогие общественное соо
ружения, устраивали для 
сограждан пышные празд
ничные зрелища и шест
вия.

Живописцы, ваятели, 
зодчие, движимые духом 
благородного соревнова
ния, стремились в своих 
произведениях достичь 
наибольшего' совершенст
ва. Искусство носило от
крыто общественный ха
рактер и было непосред
ственно обращено к ши
рокой массе горожан. По
этому в Венеции (и дру-

мых разных цветов.
сказать «ходят» 
совсем верно. В 
больше плывут.

Вернувшись в 
и отдохнув, мы

Но 
не

Венеции

через день-другой 
жественный центр
Возрождения, 
Тоскании —

Римини 
посетили

худо- 
эпохи 

столицу
Флореицию.

В этом городе 150 дейст
вующих церквей, 6 ты
сяч магазинов на 500 ты
сяч человек населения. 
Добирались до него мы 
всего 1,5 часа. Город сто-
ит на одной широте 
Римини.

Город расположен 
реке Арно, которая 
лет назад поднялась

zc

на 
15 
на

фаэля (14 картин), Боти- 
челли. Видели полотна 
кисти Джотто, Тициана, 
Мазаччо. В городе нема
ло картин (В соборах, в 
национальном музее, в 
галерее Питти. Пере
дать словами, рассказать 
о глубоко одухотворен
ных образах на полотнах 
Леонардо, гармонично яс-
ных Рафаэля, титани-
ческих образах Микеланд
жело, наверное, невоз
можно. Лучше один раз
увидеть...

Следующим 
нашей экскурсии 
Рим. В столицу

местом 
стал 

Италии
(на юг) выехали очень ра
но (шофер успел нас вы
везти до начала забастов
ки водителей).

Рим .(Рома). Итальян
цы название столицы чи
тают, переставляя слово
наоборот получается

ФОТОЭТЮД В. КАЛИМАСОВАВ РАЗГАРЕ УРАЛЬСКОЕ ЛЕТО.

7 метров и затопила мно
гие прославленные памят
ники архитектуры. Сей
час город весь в зелени. 
На территории его (и дру
гих городов) нет ни заво
дов, ни фабрик, поэтому 
воздух очень чистый. Нам 
показали отель, где жил и 
лечился П. И. Чайков
ский, виллу А. Н. Деми
дова и памятник ему. За
тем мы прошли по мо
сту, где расположены 32 
ювелирных магазина. «Ра
ем для женщин и адом 
для мужчин» справедли
во называют это место 
флорентийцы. И это дей
ствительно так. Цены на

амор (любовь). <В городе 
3,5 миллиона населения; 
2,5 миллиона автомоби
лей. Но воздух чист и 
благоухает розами. Розы

ков и т. д., так как мо
лодежь, в основном, учит
ся: в вузах страны нет 
конкурсных вступитель
ных экзаменов, может 
приходить и слушать лек
ции любой желающий.

Кормили нас в ресто
ране отеля (на питание в 
день уходило 35 тысяч 
лир). В меню на обед и 
ужин сухое вино. Утром 
чай, кофе, но цены не
стабильны. В день наше 
го приезда они поднялись 
на 25 процентов.

Жизнь в Риме особен
но бурная после 22 часов. 
До этого на улицах ма
лолюдно. По столице хо
дили группами в четыре 
шесть человек. В городе 
много грабежей. Могут 
запросто снять кольцо или 
выдернуть сумочку. Опас
ны и неофашисты.

Побывав в Сикстин
ской капелле в резиден
ции папы в Ватикане (ми- 
крогосударство-с населе
нием в тысячу человек), 
в соборе святого Петра 
(грандиозный купол его— 
дело рук Микеланджело), 
на Капитолийской пло
щади, мы любовались 
грандиозными фресками 
Микеланджело и Рафаэ
ля, в галерее Боргезе — 
полотнами Тициана, бы-

некоторые 
баснословные.

Вечером на

украшения

площади
Святого Креста (в цент
ре города) два дирижабля 
подняли сеть. Ее освети-
ли разноцветными 
ми прожектора.

огня- 
Раз-

дался музыкальный пере
звон (благовест, как на
зывают у нас) колоколов. 
Зрелище необычайное.

Столица Тоскании всю 
эпоху Возрождения шла 
в авангарде нового ис
кусства. Здесь творили

самых разных цветов 
размеров на улицах 
клумбах, на решетках 
рад, воротах, балконах 
где только их нет.

и 
в 

ог-

ли. в Колизее.
Итальянцы 

строители, 
великолепие,

искусные 
Красочное 

применение
дорогих отделочных мате-
риалов (мрамор, смальта, 

необычная

Во время наших путе-
шествий ( 
наблюдать
итальянцев

было интересно 
за манерой

разговари-
вать. Они употребляют
много жестов и обраща
ются друг к другу, неза
висимо от возраста, слу
жебного положения и по
ла, только на ты. Пита
ются итальянцы, в основ
ном, фруктами и мучны 
ми изделиями (макароны, 
рожки, лапша, и т. д.). 
Получая в среднем 700 
тысяч лир, итальянский 
рабочий платит за квар
тиру (площадью 48 квад-
ратных метров) 200 
сяч лир, не включая 
мунальные услуги, 
сия начисляется в

ты- 
ком- 
Пен- 
раз-

мере 80 процентов от за
работка за последние три 
года работы. За детсад 
итальянец платит 1500 
лир в месяц. Виктория 
стоит 4000 лир, апельси
ны 1500 лир, яблоки 
1200 лир. Чтобы сделать 
операцию аппендицита,

позолота), 
живопись, 
богатство

декоративное 
все это впе-

чатляет, надолго остается 
в памяти. Понравилась 
нам и культура строи
тельства. Если итальян 
Цы заменяют на террито
рии города какую-либо 
трубу, то делают это бы-
стро, а затем полностью
восстанавливают асфаль-
товое покрытие. Желе
зобетон, который идет на 
дома, какого-то белого 
оттенка. Новостройки
Рима все за городом, 
квартплата, как мы
дим, 
есть 
домов.

внушительная,

но
ви- 

и
немало пустующих

Мы были также в Ти
воли (типа, нашего Петер; 
гофа) в президентском 
дворце, встречались с 
итальянскими коммуни
стами. Путешествие в 
Италию незабываемо. 
Впечатлений хватит на
всю жизнь.

А. КУТУЗОВА, 
бригадир 

маляров СУ-13.
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